

Zeitschrift: Die Schweiz = Suisse = Svizzera = Switzerland : offizielle Reisezeitschrift der Schweiz. Verkehrszentrale, der Schweizerischen Bundesbahnen, Privatbahnen ... [et al.]

Herausgeber: Schweizerische Verkehrszentrale

Band: - (1948)

Heft: 6

Artikel: Le canton de Neuchâtel célèbre cette année le centième [...]

Autor: Petitpierre, Max

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-776312>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 30.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Le canton de Neuchâtel célèbre cette année le centième anniversaire d'un des événements les plus importants de son histoire: l'instauration de la République. La Confédération, de son côté, fête le centenaire de la Constitution qui a donné à la Suisse sa forme actuelle. En 1848, tandis que Neuchâtel organisait sur des bases nouvelles, démocratiques, sa vie politique, la Confédération devenait une nation, un Etat fédératif composé de cantons qui, tout en gardant leur individualité propre, renonçaient à une partie de leur souveraineté particulière au profit d'une souveraineté collective.

Les deux constructions étaient solides. Elles ont pu se maintenir pendant un siècle troublé. Leur achèvement n'a pas mis fin aux luttes politiques. Mais il a permis que celles-ci se déroulent pacifiquement et soient une source de progrès. La souveraineté du peuple est devenue une réalité.

C'est avec un sentiment de respect et de profonde gratitude que nous pensons à ces hommes d'imagination, de courage et de bon sens qui ont donné à notre pays son système politique et ont forgé son esprit national: ceux qui ont élaboré la Constitution fédérale de 1848 et ceux qui ont assuré le succès de la Révolution neuchâtoise; ceux aussi, pionniers plus obscurs, intellectuels, officiers, carabiniers, étudiants et gymnastes, qui, groupés dès le début du XIX^{me} siècle en sociétés patriotiques, n'ont eu qu'une pensée: l'amour et le salut du pays.

Leur souvenir doit nous engager à aborder, avec la volonté de les vaincre et dans l'esprit de justice qui les animait, les difficultés qui ne nous seront pas épargnées.

Max Petitpierre

Max Petitpierre
Conseiller fédéral

